

Les 3^{ème} C du collège Saint-Joseph à Dijon : Comprendre pour ne pas oublier



Les valeurs Lassaliennes

illustre bien les valeurs lassaliennes de courage et de vérité. Tout d'abord pour le courage je trouve que c'est le fait de se confronter à la réalité en passant par les souffrances des soldats (faim, manque d'eau, manque de confort...) et à leur vie quotidienne avant de partir au front. On est allé de l'avant à l'encontre de cette tragédie. Pour les valeurs lassaliennes de vérité c'est d'apprioyer le passé d'aller à sa rencontre de chercher de trouver les faits ce qui c'est réellement passé les traces laissées par le passé pour faire de cette France un avenir meilleurs avec des souvenirs en mémoire laissé par la réalité du passé.

Cette sortie à Verdun et ce devoir sur le monument



Symbole Militaire

Pierre taillé
avec des
aveux envers
un soldat



Symbole de la 1^{ère}
Armée française



Inscription civique et
listes des soldats

Un monument qui restera gravé

dans notre mémoire.

Un monument aux morts est avant tout une construction (stèle, statue, obélisque...) établi par le plus souvent la commune pour commémorer et honorer la mémoire des soldats qui se sont livrés à un conflit historien. Ici la guerre 1914-1918. Dans la plupart des communes encore existante à l'heure actuelle en France, on peut retrouver des monuments aux morts qui sont présent pour nous rappeler les traces des personnes décédées durant les conflits du XXe siècle.

Tout comme notre camarade cette stèle fait patrie de la catégorie des cénotaphes, c'est-à-dire qu'il n'abrite aucun corps. Le monument aux morts de Tart-le-Haut est situé dans la cour de l'église du village déplacé l'an dernier pour cause des problèmes de terrains a pu citer le maire du village (je n'ai pas beaucoup d'information du au fait que je dois m'abonner au site pour lire la suite). Il a donc été déplacé ici au cœur de notre village un endroit symbolique et communal à un endroit de recueillement ouverts à tous. C'est pour moi est un excellent endroit qui amène une grande partie des Tartois en respect.

Je pense que cette stèle nous fait passer un message c'est de se souvenir de la gloire mais dans souvenir en partie la souffrance pour construire un monde meilleur que s'améliore de jour en jour en paix et en sécurité, d'y garder en mémoire pour y songer parfois. Honnêtement je me rends pas du tout ou très rarement à ce monument j'y passe parfois devant mais je ne m'arrête jamais pour y prendre le temps de lire, de penser mais ce devoir maison ma fait comprendre ce que c'était vraiment merci.

Description

Ce monument rend hommage aux soldats qui ont habité à Tart-le-Haut avant de partir aux conflits pendant ces 2 guerres je cite : « Marcel Loison, Lucien Loison, Emile Ducret, Henri Messelet, Arthur Maugey, Amédée Prudent, Lucien Guyot, Louis Vincent et Fernand Belhumeur » Mort pour la Patrie durant la première guerre mondiale et : « Pierre Voisin » Mort pour la Patrie durant la deuxième guerre mondiale (ces phrases font parties de la catégorie d'inscription civique). Cela nous a rendu triste car nous avons pensez à leur famille, leurs proches. Leurs noms gravés dans la stèle représente un symbole de paix et de courage qu'ils ont laissés derrière eux avant de partir vaillant et sans se plaindre dans cette lutte. Ensuite sur le bas de celle-ci on retrouve un symbole en relief orné d'une feuille de laurier (symbole représentant la gloire et la victoire) situé en dernier plan derrière un casque typique de soldat français (poilus) (posé au sol pour rappeler sans doute les soldats morts actuellement enterrés) avec deux médailles de guerre qui paraissent ressemblées aux fameuse Croix de Guerre (emblème français qui symbolise le courage et la bravoure des soldats) ce symbole en relief signifie beaucoup de chose il attire le regard, donne de l'importance il est symbolique et mémorial. En dessous sur un piédestal on peut déceler une pierre taillée en forme d'un pavé peu épais avec inscrit dessus : « La mémoire de Dubois Emile leur Maître regrette 1937-1939 Mort pour la France 19juin 1940. Les élèves de Tart-le-Haut reconnaissants. On trouve ensuite un tableau de petite taille avec l'insigne de la 1^{ère} Armée française, il honore les troupes militaires conduits par cette armée pendant la seconde guerre mondiale.